
“N
on condividiamo i metodi autoritari

del sindaco Alberto Di Girolamo
che non ci coinvolge in nessuna delle

sue scelte e ci mette sempre davanti al fatto com-

piuto. E’ un sistema, quello usato dal capo del-

l’Amministrazione, che di democratico ha ben

poco. D’ora in poi prendiamo le distanze dall’Am-

ministrazione: io e gli altri sei consiglieri firmatari

del documento voteremo solo gli atti che riterremo

opportuni e vantaggiosi per la Città”. Così il pre-

sidente del Consiglio comunale Enzo Sturiano, in

aula, nel corso della seduta di Consiglio Comunale

dopo la lettura, in apertura di lavori da parte della

consigliera Luana Alagna (Democratici per
Marsala), di un duro documento politico in cui

ben sette consiglieri di maggioranza hanno deciso,

in pratica, “di prendere le distanze” dall’Ammini-

strazione Di Girolamo. Com’era inevitabile, il do-

cumento politico dei sette esponenti di maggio-

ranza (Sturiano, Galfano, Luana e Oreste Ala-
gna, Arcara, Chianetta e Ingrassia) che in

pratica hanno se non deciso di uscire dalla mag-

gioranza, quanto meno di alzare la polemica poli-

tica contro il sindaco arrivando ad ipotizzare voti

differenziati dalla maggioranza su singoli atti,  ha

caratterizzato quasi per intero, alla presenza degli

assessori Clara Ruggieri e Annamaria Angileri,
i lavori della massima assise cittadina. Al termine,

i consiglieri quasi a ricordarsi che vi era anche un

ordine del giorno, a fine seduta, hanno approvato

(con 21 voti favorevoli su 21 presenti) il Regola-

mento sull’istituzione della Consulta comunale per

il Turismo, stravolto, con tutta una serie di emen-

damenti rispetto alla bozza presentata dall’Ammi-

nistrazione, dalla Commissione consiliare Affari

Generali e da quella allo Sport e Turismo. Ab-

biamo cercato di capire come la pensano alcuni

esponenti della maggioranza. “Quello che è acca-

duto chiama in causa l'atteggiamento del sindaco

– ci ha detto il capogruppo del Pd, Antonio Vinci
-. Non siamo intervenuti in aula in modo articolato

per non alimentare la polemica. Di certo la vicenda

della nomina dell'assessore e il contesto come è

maturato, ci trova contrari. Il sindaco continua ad

avere una difficoltà di dialogo con la sua maggio-

ranza. Per quanto attiene i colleghi firmatari del

documento chiederò loro un incontro  per capire

bene come procedere”. Alla prima prova politica

importante si è subito diviso il Psi. Arrivato da ap-

pena poche settimane proveniente dalle fila del-

l'opposizione dove era stato eletto Ignazio
Chianetta ci ha detto che ha firmato il documento

a titolo personale e che intende rimanere nel

gruppo. [ ... ]                        ...continua in seconda
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Gandolfo preannuncia una mozione di sfiducia al presidente Sturiano. Vinci durissimo con il sindaco

R
eazioni diverse tra i gruppi di opposizione

dopo il documento con cui 7 esponenti

della maggioranza hanno preso le distanze

dall'amministrazione Di Girolamo. Il primo a bat-

tere un colpo è stato ProgettiAmo Marsala: “E' la

naturale conseguenza di un anno di sterile ammini-

strazione, ma non ci appare un fulmine a ciel se-

reno. Le dichiarazioni di autorevoli esponenti della

coalizione che governa la città all’indomani del gra-

voso aumento della Tari, che abbiamo decisamente

criticato, apparivano infatti premonitrici di una pos-

sibile implosione della maggioranza”. Il movi-

mento civico auspica a questo punto “un Consiglio

comunale più libero da condizionamenti e da logi-

che di appartenenza”. Parole di comprensione per

le critiche espresse al sindaco dai 7 consiglieri ar-

rivano da Nicoletta Ferrantelli (Forza Marsala):

“Non è giusto che il sindaco si chiuda tra quattro

mura con i suoi fedelissimi senza condividere le de-

cisioni con i gruppi che lo hanno sostenuto. Ap-

prendere della nomina di un nuovo assessore dalla

stampa non è carino”. Ostenta prudenza Giovanni
Sinacori (Udc): “Desidero capire il corpo reale di

questo comunicato, la nomina di Rino Passalacqua

mi pare solo la classica goccia che ha fatto traboc-

care il vaso. Tuttavia, in questo momento non mi

sento di dire che il sindaco è rimasto senza mag-

gioranza. Bisogna vedere cosa accadrà nei prossimi

giorni: se i 7 consiglieri saranno consequenziali a

quanto hanno scritto, se ci saranno reazioni da parte

dell'amministrazione comunale”. Sinacori esclude

tuttavia un rimescolamento delle carte che potrebbe

portare l'Udc a sostenere la giunta al posto dei

gruppi dissidenti, come da qualcuno ipotizzato nei

corridoi di Palazzo VII Aprile: “Non ci sarà un mu-

tamento del quadro politico. Minoranza siamo e

minoranza restiamo, anche se siamo pronti a valu-

tare gli atti e a presentare nostre proposte nell'inte-

resse della città, come abbiamo fatto finora”. Sulla

stessa scia le dichiarazioni di Ivan Gerardi (Sicilia
Democratica): “Siamo rispettosi dei ruoli e rappre-

sentiamo la minoranza politica. Tuttavia, la nostra

non è un'opposizione sterile, di fronte a delibere

vantaggiose per la città ci faremo sempre trovare

pronti. Va detto però che non è un bene per Marsala

il modo con cui la maggioranza sta conducendo

questa consiliatura. Il sindaco dovrebbe prendere

atto di questo documento, fare chiarezza con la sua

coalizione e venire in Consiglio a spiegare come

intende andare avanti”. [ ... ] 

...continua in seconda
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Crisi politica: le reazioni delle opposizioni
I gruppi delle minoranze accolgono con prudenza l’ultima presa di posizione dei dissidenti della maggioranza
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[ Crisi politica: le reazioni delle opposizioni ] - Rispetto

alle scelte che dovrà adottare a questo punto Alberto Di

Girolamo, il capogruppo di Futuro per Marsala Pino Mi-

lazzo afferma: “Dovrà decidere se ricostituire la maggio-

ranza o andare avanti con i suoi progetti e i suoi

programmi per poi cercare i consensi in Consiglio”. Poi

un riferimento alle alleanze della scorsa campagna elet-

torale: “Era risaputo che con il gruppo di Enzo Sturiano

non corresse buon sangue, poi la politica glieli ha fatti

digerire. Quel che è certo è che non si può continuare

così”. Anche Aldo Rodriquez (M5S) si dice poco sor-

preso del malessere dei 7 consiglieri dissidenti. “Tuttavia

– aggiunge – non mi aspettavo che potesse manifestarsi

in una forma così eclatante. Presa questa posizione, il

passo successivo sarebbe la presentazione di una mo-

zione di sfiducia al sindaco. Anche perché, conoscen-

dolo, Di Girolamo farà orecchie da mercante. Noi non

abbiamo mai fatto da stampella alla maggioranza e mai

la faremo. Sta a loro decidere del loro futuro. Di questo

passo, mi sa, come si suol dire, che non mangeranno il

panettone. Mi spiace per i cittadini che hanno creduto in

questo progetto politico”. [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

B
en 35 esemplari di tonno

rosso, per un peso totale di

2541 chili e un valore di 25

mila euro, sono stati sequestrati dalla

Direzione marittima di Palermo du-

rante una complessa operazione di

controllo sulla pesca illegale di Tonno

rosso. Quattro motovedette e 30 mili-

tari della Guardia Costiera sono stati

impiegati nelle zone di mare di Pan-

telleria, Marsala e Palermo. Sono stati

elevati tre verbali amministrativi per

un importo totale di 9.000 euro di san-

zioni amministrative a carico di altret-

tanti operatori, e si è provveduto alla

confisca dell’intero pescato, parte de-

voluto in beneficenze e altro venduto

all’asta. In particolare nelle acque a

Nord di Pantelleria una motovedetta

del Comando locale della Guardia Co-

stiera ha fermato e verbalizzato un

motopesca che deteneva a bordo 21

esemplari della pregiata specie ittica

senza essere in possesso del previsto

permesso speciale. Stessa sorte è toc-

cato ad un altro motopesca intento a

sbarcare 13 esemplari di tonno rosso

presso la località Stagnone. Infine nel

Golfo di Palermo un’altra motove-

detta ha operato il sequestro di un

unico esemplare dal peso di circa 310

Kg catturato illegalmente da una unità

da diporto. ll valore economico del

tonno rosso, aumentato considerevol-

mente nel corso degli ultimi anni dopo

l’innalzamento della domanda sul

mercato “globale”, ha comportato

un’intensa attività di pesca. Per tale

motivo la cattura di questo prodotto it-

tico è consentita secondo un rigido si-

stema di controllo a favore di un

numero ristretto di imbarcazioni in

possesso di permesso speciale. Anche

perché si pone il problema della sua

tracciabilità. 
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Capitaneria: operato maxi sequestro di tonno
Si tratta di un valore di 25 mila euro. L’operazione condotta a Pantelleria, Marsala e Palermo

T
ornano a far sentire la propria voce, gli studenti dell’Istituto

Tecnico Commerciale di Marsala. Ieri mattina centinaia di

ragazzi hanno sfilato in corteo da Piazza Inam fino in

Piazza della Repubblica, dove si è svolto un pacifico flash mob,

con un unico obiettivo: una scuola sicura. Non lo chiedono solo

nei loro striscioni, lo chiedono anche attraverso la creazione di un’-

hashtag #ScuolaSicura per l’appunto, in cui gli studenti marsalesi

rivendicano una sede più adeguata in cui svolgere le lezioni. “E’

un nostro diritto avere una struttura adeguata, una palestra sicura,

riscaldamenti per l’inverno”, gridano i giovani manifestanti. In-

sieme a loro, alcuni coetanei di altre scuole pronti a sostenerne la

causa, anche perché, la situazione degli istituti marsalesi non è pro-

prio rosea. Scuole senza palestre, senza stufe, con bagni rotti,

alunni dispersi tra 3, 4 plessi in giro per la Città, dove spesso le

sedi in affitto vengono pagate con cifre esorbitanti dall’ex Provin-

cia. Questo è il caso dell’ITC di Marsala, la cui sede di via Trapani

è un ex albergo che, da anni e come affermano gli studenti “… è

fatiscente con una palestra inagibile per la presenza di amianto e

per il quale il Libero Consorzio di Comuni di Trapani paga, da più

di 40 anni, circa 300mila euro annui ad un privato”. Secondo al-

cuni dati dell’ex ente provinciale, si tratta di uno dei più grossi

sprechi della Regione siciliana e l’allora Commissario straordina-

rio Antonio Ingroia si era battuto per “riaprire il caso”. Poi andò

via troppo presto ed il problema ad oggi è rimasto tale. Da quando

è stato realizzato il nuovo Palazzo di Giustizia – in cui dovrebbero

trasferirsi gli uffici ma non si sa ancora bene quando -, gli studenti

chiedono che la scuola venga trasferita nell’attuale Tribunale di

Piazza Borsellino. Un modo anche per risparmiare un po’ di soldi

pubblici ed avere una struttura più adeguata. L’occasione per ri-

formulare la proposta è avvenuta a fine aprile quando, una dele-

gazione di alunni guidata da alcuni docenti, hanno accompagnato

il sindaco Alberto Di Girolamo in un sopralluogo nei locali del-

l’Istituto di via Trapani. Queste furono le parole del primo citta-

dino: “Ove dovessero essere terminati entro l’anno i lavori per il

completamento del nuovo Tribunale e il conseguente trasferimento

degli uffici giudiziari, nulla ostacolerebbe l’assegnazione dell’at-

tuale sede di Piazza Borsellino all’Istituto Tecnico Commerciale”.

Ieri il corteo perché “… il diritto ad avere una scuola sicura, non

ha tempo da perdere”. [ claudia marchetti ]

MANIFESTAZIONI

Il Commerciale in corteo: “Vogliamo una scuola sicura”
Gli studenti hanno protestato per le strade del centro: “Trasferire subito i locali nel vecchio Tribunale”

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Dopo il documento di sette consiglieri, polemiche e divisioni nella maggioranza

] - “Ma il sindaco deve capire che il suo atteggiamento è divisivo”. Diversa la posi-

zione politica del suo compagno di gruppo Michele Gandolfo che sulla firma apposta

nel documento dal presidente del Consiglio trae conseguenze durissime “Sturiano si

colloca all'opposizione pur essendo stato eletto con i voti della maggioranza. Si deve

dimettere dalla carica. Se non lo dovesse fare proporrò una mozione di sfiducia che

presenterò a giorni all'Aula”. Del gruppo Cambiamo Marsala il vice presidente del

Consiglio è stato tra i firmatari. “Ho parlato con il consigliere Arturo Galfano – ci ha

detto la capogruppo Linda Licari – e mi ha confermato la sua appartenenza al nostro

gruppo. Non condivido al posizione assunta dai firmatari. Constato che il tema del

difficile rapporto con l'amministrazione sta diventando il punto centrale della discus-

sione politica. Per quanto attiene l'assenza in aula del sindaco, lo stesso mi aveva

detto che appena distribuirà le deleghe al nuovo assessore, verrà a “presentarlo” in

Consiglio”. Anche il capogruppo di Una Voce per Marsala, ritiene fuori luogo la pre-

sentazione del documento in Aula. “Sono convinto che il dialogo tra le forze politiche

della maggioranza debba essere indirizzato a cercare di risolvere i problemi della

città – ci ha detto Alfonso Marrone -, tutto il resto mi appare come sterile polemica

che non serve ai marsalesi”. [ gaspare de blasi ]

Cresce la curiosità intorno a

Network, la rete di movi-

menti civici e collettivi di li-

beri cittadini che verrà

presentata a Marsala domani,

22 maggio, alle 18 nell’atrio

di Palazzo Fici, sede del-

l’Enoteca Comunale. Tra i

fondatori di Network anche il

gruppo Cambia Petrosino e

l’Associazione Socio-Cultu-

rale “Peppino Impastato” di

Salemi, ma tanti sono i movi-

menti che stanno aderendo al

progetto politico.

POLITICA

Domani si presenta
la rete Network

Si terrà a l'Aquila

(Abruzzo) - dal 26 al 28

maggio prossimo – la XV

edizione del Concorso eno-

logico “La Selezione del

Sindaco”. Promossa dal-

l'Associazione Nazionale

Città del Vino, la rassegna

si avvale del patrocinio del

Ministero delle Politiche

Agricole e Forestali e

dell’OIV. Le aziende vini-

cole possono iscriversi fino

a lunedì 23 maggio acce-

dendo a al sito www.citta-

delvino.it. Il sindaco

Alberto Di Girolamo invita

le aziende marsalesi a par-

tecipare numerose anche in

rappresentanza del Co-

mune, socio fondatore delle

“Città del Vino”. Oltre alle

Medaglie d’Oro e d’Ar-

gento, verranno assegnati

premi speciali per i migliori

vini spumanti e per i vini

biologici.

ENOLOGIA

Torna “La selezione
del Sindaco”

IL PESCE SEQUESTRATO

Beni da recuperare: si punta
su Santa Maria della Grotta

N
ei giorni scorsi il governo nazionale ha invitato i

cittadini italiani a inviare una mail all'indirizzo

bellezza@governo.it per segnalare un luogo pub-

blico da ristrutturare e restituire alla collettività. Per la città

di Marsala l'amministrazione ha individuato il Complesso

monumentale di Santa Maria della Grotta e, a tal riguardo,

ha organizzato per mercoledì prossimo un incontro con i

dirigenti scolastici per sensibilizzare studenti e famiglie a

indicare al governo questo sito da anni all'attenzione di Le-

gambiente, nonchè del FAI che contribuisce a tenerlo

aperto nell'ambito delle “Giornate di Primavera”. “Que-

st'anno, siamo stati presenti assieme al sindaco Alberto Di

Girolamo - afferma l'assessore Clara Ruggieri - e riteniamo

che il finanziamento di questo progetto di recupero accre-

scerebbe l'interesse culturale e turistico verso la città”.

Resta poco più di una settimana di tempo - fino al prossimo

31 maggio - per inviare la segnalazione. Un'apposita com-

missione stabilirà a quali progetti assegnare le risorse.

Potenziamento ospedale: incontro tra l’Asp e un delegazione consiliare

C
ome preannunciato nei giorni scorsi si è te-

nuto ieri un incontro tra i vertici dell'Asp e

una delegazione del Consiglio comunale di

Marsala. Oggetto dell’iniziativa, a cui hanno parte-

cipato i componenti dell'ufficio di presidenza Enzo

Sturiano, Arturo Galfano e Eleonora Milazzo, e per

l'Azienda Sanitaria di Trapani il direttore generale Fa-

brizio De Nicola e il direttore sanitario Antonio Sira-

cusa, il potenziamento dell’ospedale “Paolo

Borsellino”. I consiglieri hanno chiesto chiarimenti

sul futuro di alcuni servizi del nosocomio, dopo il

nuovo atto aziendale e la dotazione organica dell’Asp

di Trapani predisposta dalla direzione strategica

aziendale. “Confermiamo – ha detto De Nicola – che

vengono implementate alcune strutture ospedaliere

specialistiche come urologia, che passa da struttura

semplice a complessa con destinazione oncologica,

un'unità operativa complessa di chirurgia plastica,

un'unità operativa semplice di Pneumologia, una

unità operativa semplice dipartimentale di chirurgia

laparoscopica; e l’istituzione di una unità operativa

complessa di diabetologia, dotata di sei posti letto,

quando era prevista senza. Verrà attivata inoltre una

U.O.S. di Riabilitazione con 18 posti letto e una

U.O.S. di Lungodegenza con 24. Si è riusciti infine a

confermare una unità operativa semplice di Oculi-

stica, in un primo  tempo soppressa”. Il direttore sa-

nitario dal canto suo ha comunicato che è stata già

siglata una convenzione con il Policlinico universi-

tario di Palermo per la chirurgia in elezione per le pa-

tologie vertebro–midollari, che sarà attiva entro

l’estate, mentre sta per partire, come richiesto dal sin-

daco Alberto Di Girolamo, l’attività ambulatoriale di

oncologia presso l’ospedale, assicurata dall’unità opera-

tiva di Castelvetrano tutti i giovedì mattina e pomeriggio.

De Nicola si è soffermato poi sulla nuova pianta organica

dell’ospedale, che passerà da 117 a 140 medici, da 173 a

237 infermieri, da 20 a 54 operatori socio-sanitari e da

33 a 51 ausiliari, con 139 posti complessivi in più, così

come i posti letto che passano dai 117 oggi utilizzati a

196. “Questo – ha aggiunto De Nicola – permetterà di

integrare nuovo personale, attraverso stabilizzazioni, mo-

bilità e concorsi, dando la priorità alle aree di emergenze,

e cioè il pronto soccorso e l’anestesia.  Intanto siamo già

intervenuti sul pronto soccorso, integrandolo con due

nuove unità di dirigenti medici, e questo ha anche per-

messo di riaprire l’OBI dalle 8 alle 20, anche se i cittadini

marsalesi dovrebbero recarsi maggiormente presso i pre-

sidi territoriali di emergenza e i medici di famiglia per le

patologie non da codice rosso o giallo, invece che al

pronto soccorso”. “Ringrazio a nome dell’intero ufficio

di presidenza del consiglio la direzione dell’ASP – ha

detto al termine dell’incontro il presidente Sturiano – sia

per la disponibilità dimostrata che la sensibilità nei con-

fronti dei problemi della sanità marsalese e siamo soddi-

sfatti di quanto ci è stato annunciato, pur restando vigili

nell’interesse dei cittadini del nostro territorio”.

SANTA MARIA DELLA GROTTA
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CINEMA GOLDEN

In Sala Violetta
e gli “X Men”

INIZIATIVE /2

All’Impero si ricorda
Paolo Borsellino

Al Cinema Golden prosegue
la proiezione del film “Vio-
letta” basata sulla serie tv
solo alle ore 18, visto il suc-
cesso riscosso.  Mentre alle
ore 19.30 e 22 verrà pro-
grammato il film “X Men
Apocalisse” di Bryan Singer
con James McAvoy, Michael
Fassbender, Jennifer La-
wrence, Oscar Isaac, Nicho-
las Hoult. Antico Egitto. Chi
presenta una copia di Mar-
sala C’è con questo articolo
avrà diritto ad uno sconto sul
prezzo del biglietto.

Si svolgerà lunedì 23 maggio al

Teatro Impero di Marsala (ore

10,30), la rappresentazione tea-

trale "Paolo Borsellino", del re-

gista-autore trapanese Max Di

Bono, liberamente tratto dal libro

"Paolo Borsellino" di Umberto

Lucentini. La manifestazione,

organizzata dal Liceo Scientifico

"P. Ruggieri" e dalla DD "Ma-

neri Ingrassia" di Palermo, gode

INIZIATIVE /1

Allo Studio Otium il 
C’Orticello creativo
“C’Orticello: coltiviamo la cul-

tura” è il nuovo progetto propo-

sto dall’Associazione Culturale

Otium di Via XI Maggio, 43. Il

progetto prevede la riqualifica-

zione del cortile esterno dell’as-

sociazione, attraverso la

realizzazione di varie installa-

zioni dedicate al libro in vista

delle attività culturali in pro-

gramma per l’ estate: #oziosae-

state2016. Il progetto nasce dal

lavoro sinergico di otto donne:

Francesca Cognata, vice presi-

dente di Otium, Alessandra De

Vita, comunicatrice, Serena Del

Puglia, architetto, Delia Fa-

briano, segretaria e tesoriera

Otium, Pamela Giampino,

giornalista, Barbara Lottero,

presidente di Otium, Sara

Manzo, animatrice sociale, Ni-

coletta Vaiarello, grafica. L’ini-

ziativa del C’Orticello si terrà

oggi e domani dalle 10 alle 13

e sabato 4 e domenica 5 giugno

dalle 10 alle 13. L’inaugura-

zione poi avverrà l’11 giugno

alle 17. Sono previsti laboratori

per bambini dai 5 ai 13 anni dal

13 al 30 giugno, con un evento

conclusivo. Per iscrizioni:

327.0409597 - 333.7277176.

EVENTI RELIGIOSI

Chiesa Santa Maria dell'Itria celebra Rita da Cascia
Lunedì, dopo 40 anni, torna la processione. Padre Consiglio: “Ricreata atmosfera del passato”

L
a Chiesa Santa Maria dell’Itria

celebra Santa Rita da Cascia,

con un programma ricco di ini-

ziative. E' iniziato il Triduo prepara-

zione che oggi vedrà alle 18 la Santa

Messa celebrata dal parroco Tommaso

Lombardo per i suoi parrocchiani; la

celebrazione sarà animata dall'Assem-

blea liturgica; domani, 22 maggio, le

messe si terranno alle 9, 10.30, 12 e

18; alle 17.15 rosario mariano e Santa

Messa ceelbrata dall'Arciprete don

Giuseppe Ponte per le autorità civili e

militari; i canti saranno intonati dal

coro della Chiesa Madre; alle 19, be-

nedizione dei mezzi di trasporto. Lu-

nedì 23, festa di Santa Rita, le sante

messe saranno alle 7.30, 9, 10.30, 12;

alle 17 un evento storico: dopo oltre

40 anni la processione in onore della

Santa prenderà vita in Piazza San-

t’Agostino e Largo P. Elia dove si

svolgerà il primo momento; alle 17.30

si terrà la Santa Messa solenne conce-

lebrata dai Padri Agostiniani Scalzi

dell'Itria e presieduta da padre Vin-

cenzo Consiglio, giunto da poco

presso l'Itria; i canti saranno guidati

da Fina e Nuccio; alle 18.30, dopo la

benedizione delle rose, la processione

continuerà per le vie: Libertà-on. An-

drea Spanò-Roma-Largo Zerilli-

Piazza Matteotti-G. Anca

Omodei-Lazzara-S. Vito-Largo Ze-

rilli-Itria. “Nel tempo si era perso il

valore della processione e della devo-

zione a Santa Rita – ci ha detto padre

Consiglio – ma oggi i Padri Agosti-

niani Scalzi vogliono ricreare quell'at-

mosfera di amore verso la Santa”. Al

seguito della processione, anche le

bambine vestite da Santa Rita e la

banda “A. Scarlatti”. Alle 19.45, la

statua di Santa Rita sosterà dinnanzi

la Chiesa, dove i soci del Vespa Club

“Ruote d'Occidente” faranno un

omaggio alla Santa e riceveranno laq

benedizione delle vespe.

C
ontinuando la galleria dei marsalesi

illustri a cui sono state intitolate vie

cittadine, oggi ci occupiamo di un

altro garibaldino: il colonnello Vincenzo

Maltese. Nato a Marsala il 18 aprile 1835,

da Francesco e Maria Zerilli,Vincenzo Mal-

tese conseguì la laurea in Medicina a Pa-

lermo il 30 giugno 1859 e nel mese di

gennaio del 1860 chiese di concorrere al-

l’esame di chirurgo militare. Il governo bor-

bonico prima di ammetterlo all’esame,

com’era prassi usuale, chiese all’Intendente

di Trapani di indagare sulle idee politiche

del giovane medico. Quello, prima di espri-

mere il proprio parere, chiese a sua volta in-

formazioni all’Ispettore di polizia di

Marsala, il quale, premesso che il Maltese

dimorava da più anni a Palermo, garantì

trattarsi di un “giovane di sani principi e

buoni costumi”. Non sappiamo se il Maltese

fece in tempo a sostenere l’esame, perché

in aprile scoppiò la rivolta che nel giro di

alcuni mesi portò al crollo del regno borbo-

nico delle Due Sicilie. Secondo Andrea Fi-

glioli, autore di “Marsala nell’epopea

garibaldina”, il medico Vincenzo Maltese

sarebbe stato uno dei promotori della rivolta

del 7 aprile e sarebbe stato arrestato, ma

dalle carte del giudice istruttore non risulta

che l’uomo arrestato il 23 aprile fosse un

medico. Inoltre quel Vincenzo Maltese ar-

restato per i fatti del 7 aprile venne liberato

l’11 maggio dai garibaldini. Il nostro Vin-

cenzo Maltese, invece, il 30 aprile viene no-

minato guardia urbana. Non solo, ma in una

lettera a Salvatore Struppa del 9 giugno

1883 il medico Vincenzo Maltese non fa

alcun cenno ad una sua prigionia e asserisce

di aver assistito allo sbarco e all’entrata di

Garibaldi a Marsala. Dunque non era in car-

cere. Sicuramente Andrea Figlioli, il quale

non sempre è affidabile, confonde il medico

Vincenzo Maltese con un omonimo. Il me-

dico Vincenzo Maltese il 12 maggio segue

Garibaldi e con lui combatte a Calatafimi.

Insieme a Giuseppe Garraffa fa parte poi

del corpo sanitario che assiste i feriti nel-

l’ospedale di Vita. Continua la campagna

militare e il 20 ottobre viene nominato me-

dico di reggimento, grado che gli viene con-

fermato il 14 novembre 1861. Nel 1863

Maltese si trova Marsala e insieme ad altri

liberali è tra i fondatori della Loggia mas-

sonica “Caprera”; il 30 novembre dello

stesso anno viene decorato con la medaglia

di bronzo. Non sappiamo se Maltese fu tra

gli ufficiali garibaldini che riuscirono a pas-

sare nell’esercito italiano o se dovette rico-

minciare la carriera dall’inizio. Sappiamo

per certo che il 1° gennaio 1874 venne no-

minato capitano del corpo sanitario del-

l’esercito regolare e che nel 1892, essendo

già tenente colonnello medico e direttore

dell'ospedale militare di Salerno, fu pro-

mosso colonnello medico e nominato diret-

tore di sanità al XII corpo d'armata. Morì a

Roma nel 1900.

MEMORABILIARUBRICHE

I grandi marsalesi: Vincenzo Maltese

I
nsieme si può fare molto per rispet-

tare l'ambiente. Questo il messaggio

lanciato dagli alunni e dagli inse-

gnanti che hanno partecipato al progetto

“Differenziandoci”, promosso da Aimeri

Ambiente e dal Comune di Marsala per

sensibilizzare la popolazione sulla cor-

retta raccolta differenziata. Ieri, gli

alunni del 6° Circolo “G. Sirtori”, del-

l'Istituto Comprensivo “Luigi Sturzo”,

dell'Istituto Comprensivo “Ranna” e del-

l'Istituto Comprensivo “Alcide De Ga-

speri” hanno partecipato alla giornata di

raccolta delle cicche in alcune aree della

città di Marsala. “Armati” di guanti e

sacchetti, i tanti bambini hanno ripulito

dalle cicche di sigarette le aree verdi e

pedonali di Piazza Francesco Pizzo, di

Porta Nuova e di via XI Maggio. Per

l'occasione, sono stati inoltre distribuiti

ai passanti dei posacenere portatili. “Le

azioni di sensibilizzazione al rispetto

dell'ambiente e alla corretta differenzia-

zione dei rifiuti devono necessariamente

partire dalle nuove generazioni – ha detto

l'Assessore alla pubblica istruzione,

Anna Maria Angileri -  poiché quello è l'-

humus più fertile da cui far scaturire le

buone pratiche. Il progetto ha avuto ot-

timi risultati ed esprimo la mia soddisfa-

zione per le competenze acquisite dagli

allievi”. La giornata si è tenuta a conclu-

sione di un progetto durato alcuni mesi,

in cui si sono svolti incontri formativi

nelle scuole con quiz, giochi e altre atti-

vità educative con visite all'isola ecolo-

gica in contrada Ponte Fiumarella.

“Esprimo la mia soddisfazione per l'atti-

vità svolta in questi mesi in ordine al

progetto di formazione rivolto agli alunni

delle elementari – ha detto il dirigente

dell'Aimeri Ambiente Ettore Paladino -

un plauso va rivolto all'Amministrazione

comunale. L'Aimeri si dichiara disponi-

bile a supportare tutte quelle iniziative

rivolte alla formazione, in ambito am-

bientale, dei giovani e dei cittadini.

Come anche ad impegnarsi, come più

volte asserito dal Presidente Aimeri

Francesco Maltoni, in progetti in ambito

sociale ed in modo particolare nei con-

fronti dei meno fortunati”. 

a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

IERI GLI ALUNNI HANNO RACCOLTO CICCHE NELLE PRINCIPALI AREE A VERDE DELLA CITTÀ SENSIBILIZZANDO I CITTADINI

Scuola e ambiente: si conclude il progetto “Differenziandoci”
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CALCIO
Ultima prova d’appello per lo Sport

Club Marsala 1912. Dopo aver get-

tato via la doppia chance di salvarsi

direttamente senza passare dai play

out (Vigor Lamezia prima e Rende

dopo), domani pomeriggio, la com-

pagine lilybetana dovrà sfruttare il

fattore campo, il doppio risultato

utile a disposizione (vittoria e pa-

reggio dopo i tempi supplementari)

ed il supporto del pubblico amico

per preservare la serie “D”. Arriverà

in città la Palmese, squadra abba-

stanza organizzata e determinata a

fare il colpaccio. I ragazzi di coach

Pergolizzi, che da due settimane la-

vorano alacremente per preparare

questa delicata sfida, dovranno ri-

scattare un girone di ritorno decisa-

mente negativo e che li ha visti

trionfare al Municipale una sola

vota contro la quotata Cavese. Il di-

rettore generale Matteo Gerardi

(nella foto), come dichiarato ai mi-

crofoni di Peppe Caruso, non vuole

addebitare responsabilità specifi-

che: ““Le motivazioni che ci hanno

costretto ai play out potrebbero es-

sere tante come le responsabilità da

dividere tutti insieme. Resta il fatto

che la formazione la sceglie il tec-

nico e in campo scendono undici

giocatori. Noi abbiamo fatto il pos-

sibile per metterli in condizione di

fare bene – in merito alle spettanza

dovute, continua .  sicuramente, c’è

qualche arretrato da pagare ma nello

stesso tempo squadre in situazioni

economiche ancor peggiori della

nostra hanno raggiunto la salvezza.

Basta ripercorrere la difficile annata

del Noto: questo dimostra che la vo-

lontà di vincere non dipende dagli

stipendi”.  Domani al “Nino Lom-

bardo Angotta” bisognerà mettere

da parte le cose negative e gli even-

tuali dissapori e bisognerà remare

tutti dalla stessa parte affinché si

possa preservare la quarta serie,

fondamentale se nella prossima sta-

gione si intende, davvero, program-

mare qualcosa di importante.

VOLLEY
Questo  pomeriggio, dopo la disfatta

nella gara 1 della prima fase  “play

off promozione” vinta dalla Batti-

stelli Consolini con l’eloquente ri-

sultato di 3-0 (26-24, 25-17 e

28-26), questo pomeriggio la Sigel

Pallavolo Marsala cercherà di ribal-

tare il risultato dell’andata con

l’obiettivo di approdare a “gara 3”.

La scorsa settimana, al termine di

una  partita palpitante e davanti ad

un pubblico straordinario che ha

gremito il palazzetto fin da qualche

ora prima dell’incontro, le ragazze

di coach Campisi hanno giocato a

viso aperto contro una squadra ben

organizzata che, alla fine, l’ha spun-

tata con un risultato netto. Que-

st’oggi,  le marignanesi, neo

promosse dalla “B2”, provano a

scrivere un pezzo di storia al loro

primo campionato di “B1”; dal

canto loro, le lilybetane dovranno

evitare di vanificare quanto di

buono fatto nel corso della regular

season e dovranno dimostrare il loro

valore mantenendo ancora inviolata

la palestra “Fortunato Bellina”. “In

campo non basteranno la tecnica e

la tattica – ha dichiarato il direttore

tecnico Enzo Titone – non basterà

aver studiato ogni gesto ogni movi-

mento delle nostre avversarie, ci

vorrà qualcosa di più per cambiare

le sorti di questo incontro a nostro

favore. Ci vorrà cuore, coraggio,

perseveranza e pazienza. Ci vor-

ranno tutte le qualità che possiamo

e dovremo mettere sul taraflex per

poter dire alla fine, ci abbiamo pro-

vato.  Soltanto dopo aver lasciato

cadere l’ultimo pallone, potremo

applaudire il nostro avversario o

gioire con i nostri tifosi”. Come

sempre il fischio d’inizio è in pro-

gramma alle ore 17.30  con ingresso

libero ed arbitreranno l’incontro i

signori Alessandro Noce di Frosi-

none  e Laura De Vittoris di Roma. 
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